

Protokoll der Sitzung des Gemeinderates am 20.01.2016

Beginn der Sitzung: 19.30 Uhr

Ort der Sitzung: Gemeinderaum Zur schmerzhaften Mutter Maria, Hamm

Tagesordnung:

1. Begrüßung und geistliches Wort
2. Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls vom 09.12.2015
3. Kurze Berichte aus den Ausschüssen und Gremien
4. Flüchtlingshilfe, wie helfen wir?
5. Ökumene-Ausschuss
6. Anfrage und Termin für Arbeitstag des GR
7. Verschiedenes
 - Krypta
 - Fastenzeit
 - Bußgang

Nächster Termin: 09.03.2016 um 19.30 Uhr

1. Begrüßung und geistliches Wort

Herr Richerzhagen eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung.

Propst Schmidt verliest aus dem 1. Petrusbrief das geistliche Wort im Hinblick auf die Weltgebetswoche für die Einheit der Christen 2016, welche unter dem Motto „Berufen, die großen Taten des Herrn zu verkünden“ steht.

2. Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls

Die Tagesordnung wird um folgende Punkte erweitert:

- Goldkommunion
- Pfarreentwicklungsprozeß

Herr Ströter bittet, folgendes ins Protokoll aufzunehmen: Gemeinde und Pfarrei möchten prüfen, inwieweit es sinnvoll und finanziell möglich ist, eine Stelle für Kinder- Jugendarbeit auf Gemeinde- und/oder Pfarreebene zu installieren und ob eine Finanzierung dieser Stelle durch Fördervereine der Gemeinden eine Lösung sein kann. Ein Hauptziel einer solchen Stelle soll sein, dass sich Jugend- und Kinderarbeit zu einem kontinuierlichen Bestandteil der Pastoral entwickelt.

Ansonsten wird das Protokoll genehmigt.

3. Berichte aus den Ausschüssen und Gremien

Sternsinger-Aktion

Der Gemeinderat dankt den Sternsängern und den Leitern für deren Einsatz. Es wurden ca. 15.000,00 Euro an Spenden gesammelt.

Herr Pater Antony Byju beginnt am 2. Februar 2016 seinen Dienst als Kaplan in der Propsteipfarrei St. Ludgerus. Er gehört zur Gemeinschaft der Unbeschuhten Karmeliten und wird Prior des Conventes in Essen-Kupferdreh. Pater Byju wird in der Pastoral der Pfarrei mitarbeiten. Zeitgleich nimmt er an Pastorkursen der Diözesen Münster und Essen teil. Als Dienstsitz wird ihm das ehemalige Büro von Frau Musiol zur Verfügung gestellt.

Anna-Lena Rest berichtet über die Wahl der Messdienerleiter.

Das Leiterteam bilden Jonas Hellrung und Johannes Nowak. Kassenwart ist Hendrik Sinz. Sie werden gemeinsam als Team agieren. Die Planung für das 1. Halbjahr wurde aufgestellt.

Joachim Richerzhagen berichtet über den Stand der Kinder- und Jugendarbeit.

Die Herbstfahrt 2016 wird vom Leitungsteam geplant.

Die Raumverteilung des Jugendheims wird von der Jugend übernommen. Die Abwicklung läuft über das Internet. Die Vorstellung der Jahresplanung, welche in Kürze aufgestellt wird, sowie der Internetauftritt folgen.

Frau Nagel informiert über die Kommunionvorbereitung. Am Samstag, 23.1.16 findet eine Fahrt zum Essener Dom statt. Die Kommunionvorbereitungsfahrt im Februar ist organisiert. 30 Kinder sind angemeldet.

4. Flüchtlingshilfe, wie helfen wir?

Herr Ströter berichtet über die Tätigkeit von „Werden hilft“. Mitglieder aus der Gemeinde haben sich bereit erklärt, Patenschaften für Flüchtlinge im Volkswald zu übernehmen. Engagierte Personen haben Gruppen wie z.B. Sport-, Rad- oder Sprachgruppen gebildet.

Erste Gespräche bzgl. der Unterbringung in der Erstaufnahmeeinrichtung „Kutel“ sind geführt. Der Vorstand von „Werden hilft“ erarbeitet gemeinsam mit der Einrichtungsleitung eine konkrete Planung. Die zwei Wohnungen im Luciusdorf sind noch nicht bezogen. Es liegt der Vorschlag für ein Ehepaar aus Syrien vor.

Propst Schmidt merkt an, dass die Präsenz unserer Gemeinde bei Aktionen zur Flüchtlingsarbeit ausbaufähig ist.

Ein Vertreter der Gemeinde am runden Tisch wäre wichtig, damit Informationen an die Gemeindemitglieder weitergegeben werden können.

Zur nächsten GR-Sitzung wird eine Mitarbeiterin der Caritas eingeladen, um die Verzahnung von Gemeinde und Flüchtlingsarbeit auf den Weg zu bringen.

Propst Schmidt stellt den Kontakt zu der Mitarbeiterin her.

5. Ökumene-Ausschuss

Diakon Kühbacher berichtet vom Ökumene-Ausschuss. Das Programm wird in leicht veränderter Form wie in den vergangenen Jahren fortgeführt. Aspekte werden eingebracht, die Begegnungen fördern.

Ende Januar findet das ökumenische Bibelseminar statt. Nähere Informationen werden in den Gemeindenachrichten veröffentlicht.

Anregungen und Wünsche zur Ökumene sowie Überlegungen, inwieweit die Ökumene zur Pfarreientwicklung gehört, nimmt Diakon Kühbacher vom Gemeinderat gerne entgegen.

6. Anfrage und Termin für Arbeitstag des GR

Der Termin wird auf den 7. Mai 2016 in der Zeit von 10 – 16 Uhr festgelegt.

Der GR überlegt bis zur nächsten Sitzung, welche Themen behandelt werden und wer diesen Arbeitstag vorbereitet.

7. Verschiedenes

Krypta

In der Krypta werden Veränderungen vorgenommen, so dass sie als Werktagskapelle und als Ort der Verehrung des heiligen Ludgerus stärker genutzt werden kann. Hierzu findet am 26.1.2016 um 19.00 Uhr ein Informationsabend in der Krypta statt.

Fastenzeit

Komplete in der Karwoche finden statt

Palmsonntag: Überlegung, ob Palmweihe im Stephanshof stattfindet

Gründonnerstag: Abendmahlfeier / Agapefeier

Karfreitagsliturgie

Osternacht mit anschließender Begegnung im Paradies

Die Koordinierungsgruppe Pfarreientwicklung hat sich am 9.1. getroffen hat. Eine Information hierzu des Diözesanrates hat Herr Richerzhagen an alle GR-Mitglieder gemailt.

Goldkommunion

Herr Richerzhagen wird eine Liste der „Kommunionkinder“ an die GR-Mitglieder mailen. Hier können die GR-Mitglieder nachsehen, ob sie jemanden persönlich kennen, um ihn auf die Vorbereitung der Goldkommunion anzusprechen und zu motivieren. Weiterhin wird eine Information auf die homepage gestellt.

Bußgang

Am 5.3.2016 findet der Bußgang der Essener Katholiken statt. Die Vorbereitung und Gestaltung übernimmt in diesem Jahr die Pfarrei.

Die Vorabendmessen in der gesamten Pfarrei fallen an diesem Tag aus, da um 20.00 Uhr in der Ludgerus-Kirche in Rüttenscheid die Eucharistiefeier gehalten wird.

Die Sitzung endet um 21.00 Uhr

Für das Protokoll

Eva Breuer